

Pourquoi SOINS2030?

Il s'agit d'un phénomène à souligner. Différentes sources posent le diagnostic en permanence et définissent parfois aussi le traitement, et pourtant force est de constater que beaucoup de choses dans nos soins de santé demeurent comme dans l'ancien temps. Bien sûr, il y a aussi beaucoup de choses qui bougent, mais les fondements semblent bétonnés. Intérêt propre, surveillance du terrain, limites financières et faisabilité politique ne sont pas étrangers à ce constat. D'où l'idée de réfléchir au-delà de l'expertise. En se basant sur le partage des connaissances et des expériences de tous. Non seulement des dispensateurs de soins et des organisations de soins en elles-mêmes, donc, mais – bien sûr – aussi des patients et de leur entourage, ainsi que de nombreux autres acteurs comme les spécialistes des TIC, les architectes, les économistes, les chercheurs (scientifiques), les spécialistes de la finance, de l'architecture, de l'administration, de la gestion, du facility management, de l'enseignement,... Si nous parvenons à rassembler toutes ces connaissances et ces expériences, quelle image obtiendrons-nous des soins de 2030 ?

Quelle image obtenons-nous si nous faisons véritablement table rase et si nous représentons une figure qui représente le patient au milieu d'une feuille blanche ? Et alors, si nous commencions à bâtir ? Et si nous reformations les soins de santé belges ? Si nous faisions un reboot total ?

Le résultat final ? Une vision de ce à quoi les soins devraient ressembler idéalement en 2030. Et donc un cadre qui lance des défis à tous !

Pourquoi l'UZ Brussel et la VUB ?

En 2017, l'UZ Brussel fête ses 40 ans et la faculté de Médecine et de Pharmacie de la VUB ses 40 ans de présence sur le Brussels Health Campus à Jette. Voilà le pourquoi du comment ! Mais l'UZ Brussel et la VUB veulent regarder vers l'avenir. Cela est tout à fait propre à leur caractère volontaire et contre les limitations mentales imposées soi-même, avec un seul objectif en tête : les soins au patient. Sur différents terrains sociétaux, comme au début et à la fin de la vie, ils jouent traditionnellement un rôle d'avant-garde. Ce n'est pas par hasard s'ils sont pionniers dans la recherche relative à la fertilité en dans le droit d'autodétermination. Mais cette face humaniste se retrouve aussi dans l'organisation au quotidien des deux organisations. Elle est moins hiérarchique et autoritaire que de nombreuses autres organisations. Ecouter en est aussi une caractéristique et émettre des doutes et se questionner également, tant à propos de la société que d'eux-mêmes.

Réfléchir aux soins de 2030 avec toute la société est donc tout à fait logique pour l'UZ Brussel et la VUB puisque cette démarche s'inscrit entièrement dans leur philosophie.